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Заседание Кабинета Министров РА                  
28 июля состоялось очередное 

заседание Кабинета Министров 
РА, в ходе которого было одобре-
но и утверждено 17 вопросов по-
вестки дня. 

Вице-премьер, министр эконо-
мики Кристина Озган предста-
вила «Индикативный план соци-
ально-экономического развития 
Республики Абхазия на 2023 
год», который был единогласно 
утверждён. Министр сказала:

– Проект Индикативного плана 
формировался с учетом показа-
телей, представленных соответ-
ствующими государственными 
органами управления, админи-
страциями районов и города Су-
хума и основан на фактических 
показателях финансово-хозяй-
ственной деятельности предпри-
ятий и организаций за 2021 год 
и плановых показателях 2022 
года. 

Члены правительства утверди-
ли ведомственную среднесроч-
ную целевую программу «Мо-
дернизация бюджетного учета и 
отчетности Республики Абхазия 
2022–2024 гг.». Программа раз-
работана Министерством финан-
сов РА. Это ведомство является 
ее исполнителем и несет ответ-
ственность за ее реализацию. 
Цель программы –  формирова-
ние   целостной системы бюд-
жетного учета и отчетности Ре-
спублики Абхазия, отвечающей 
требованиям бюджетного зако-
нодательства страны.

 Внедрение автоматизирован-
ной системы управления бюд-
жетным процессом запланиро-
вано в деятельности более 400 
бюджетных учреждений. Про-
грамма является среднесрочной, 
ее реализация рассчитана на 
период с 2022 по 2024 годы. Фи-
нансирование программных ме-
роприятий будет осуществляться 
за счет средств Республиканско-
го бюджета в общем объеме 160 
млн рублей.

Кабинет Министров разрешил 
Республиканскому  наркологи-
ческому  диспансеру Минздрава 
РА  передать МВД  аппаратно-
программный комплекс  для ме-
дицинских исследований на базе 
хроматографа «Маэстро ГХ». 
Вице-премьер, министр финан-
сов Владимир Делба поинтере-
совался, чем обусловлена пере-
дача хроматографа. Министр 
здравоохранения ответил:

– До того, как оборудование 
поступило на баланс Министер-
ства здравоохранения, уже были 
сложности с запуском хрома-
тографа. Мы разговаривали с 
экспертами.  Я думаю, что этот 
аппарат будет более полезен для 
использования в МВД. 

Руководитель МВД Вальтер 
Бутба пояснил:

– В целях наращивания ра-
боты по противодействию рас-
пространения наркотиков была 
острая необходимость в ком-
плексном подходе к проведению 
анализов. Средства, которые по-
ставляет нам наркодиспансер, 
не соответствуют современным 
требованиям. Мы не определяем 
ряд наркотических средств, кото-
рые потребляют наши граждане. 
Мы связывались с экспертами 
из Краснодарского края, и они 
пообещали запустить хромато-
граф, чтобы можно было про-
водить комплексную проверку 
и определять не только всем из-
вестные наркотики, но и другие 
наркотические и психотропные 
вещества.  

Премьер-министр Александр 
Анкваб подчеркнул, что работа 
хроматографа также позволит 
определять, употребляют ли нар-
котики госчиновники, министры 
и их заместители, сотрудники 
аппарата и даже журналисты.

Члены Правительства утверди-
ли «Правила оборота граждан-
ского оружия и патронов к нему» 
и «Порядок оборота служебного 
оружия (патронов к нему), бое-
вого ручного стрелкового (бое-
припасов и патронов к нему) и 
холодного оружия». Представляя 
документы, министр внутренних 
дел Вальтер Бутба отметил:

– Эти правила регулируют 
производство, торговлю, про-
дажу, передачу, приобретение, 
коллекционирование, экспони-
рование, учет, перевозку, транс-
портирование, использование, 
изъятие и уничтожение граждан-
ского оружия и основных частей 
гражданского огнестрельного 
оружия, патронов и боеприпасов 
к нему.  Эти правила не распро-
страняются на оборот: служеб-
ного оружия, патронов и боепри-
пасов к нему;  боевого ручного 
стрелкового оружия, патронов и 
боеприпасов к нему; и холодного 
оружия, предназначенного для 
решения боевых и оперативно-
служебных задач, принятого на 
вооружение Вооруженными си-
лами Республики Абхазия. А по-
рядок регулирует производство, 
торговлю, продажу, передачу, 
приобретение, коллекциониро-
вание, экспонирование, учет, 
перевозку, транспортирование, 
использование, изъятие и унич-
тожение служебного оружия и 
патронов к нему и боевого руч-
ного стрелкового и холодного 
оружия, основных частей слу-
жебного и боевого оружия, если 
иное не установлено иными за-
конами Абхазии. Проекты со-
гласованы с заинтересованными 
ведомствами и представлены с 
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В Парламенте РА
Перед уходом на каникулы
Последнее заседание сес-

сии Народного Собрания 
– Парламента Республики 
Абхазия перед уходом депу-
татов в отпуск состоялось 27 
июля с.г. Повестка дня была 
насыщенной, из 24 вопросов, 
но депутаты успели рассмо-
треть их все в один день.

Они признали утратившим 
силу Закон РА «О курортном 
сборе» и внесли изменения в 
некоторые законодательные 
акты  – в Законы «Об  основах 
налоговой системы» и «Об 
основах бюджетного процес-
са». 

Потери Госбюджета в свя-
зи с упразднением курорт-
ного сбора, отмечалось на 
заседании, незначительны,  
и они будут компенсировать-
ся посредством улучшения 
качества налогового адми-
нистрирования. Вопрос рас-
сматривался в третьем, окон-
чательном чтении. 

Затем депутаты рассмо-
трели более сложный вопрос 
– «Об исполнении Республи-
канского бюджета за 2021 
год», с которым выступил 
вице-премьер, министр фи-
нансов Владимир Делба. По 
доходам бюджет выполнен 
на 9 111 959, 6 тыс. рублей, 
по расходам – на 8 983 261,5 
тыс. рублей и по источникам 
финансирования дефицита – 
на          128 698,1 тыс. рублей. 
С удовлетворением было от-
мечено, что доходная часть 
была выполнена на 107,8%, 
а это 837 млн рублей, хотя 
изначально бюджет был де-
фицитным примерно на 600 
млн. рублей. Это без учета 
внешних источников посту-
пления, а только за счет тамо-
женных, подоходных и других 
платежей. Все это позволило 
увеличить расходную часть 
бюджета на нынешний год. В 
основном эти расходы пой-
дут на социальные нужды – 
на жилищное строительство, 
ликвидацию последствий 

стихийных бедствий, прове-
дение противопаводковых  
мер и т.д. И другой положи-
тельный факт – уже сейчас 
идет исполнение бюджета ны-
нешнего года с профицитом.                                                                                                                                      
При всём этом Владимир 
Делба отвечал на многочис-
ленные небеспристрастные 
вопросы депутатов.

Далее депутаты в трёх чте-
ниях рассмотрели и утвер-
дили исполнение бюджетов 
фондов за прошлый год – 
Пенсионного (председатель 
Д.Гулария), инвалидов Отече-
ственной войны народа Абха-
зии 1992-1993 гг. (Д.Тарба),  
репатриации (Э.Чамагуа), 
социального страхования и 
охраны труда  (Б.Бебия), До-
рожного фонда (З.Хварцкия), 
обязательного медицинского 
страхования (В.Жиба).

Спикер Парламента Лаша 
Ашуба в ходе заседания 
объявил депутатам о посту-
пившей печальной вести. 

Скончался известный 
юрист, сотрудник Аппарата 
Парламента, главный со-
ветник Спикера по право-
вым вопросам Геннадий 
Александрович Степанов. 
Депутаты почтили память 
коллеги минутой молча-
ния.

Продолжая затем работу 
сессии, депутаты в первом 
чтении внесли изменения в 
части первую и вторую Граж-
данского кодекса Республики 
Абхазия. В третьем, окон-
чательном чтении внесены 
изменения  в Закон «О госу-
дарственной границе», в не-
которые законодательные 
акты Республики Абхазия в 
сфере статистической дея-
тельности и бухгалтерского 
учета,  в некоторые законода-
тельные акты РА в части уста-
новления ответственности за 
нарушения в сфере охраны 
жизни людей на водных объ-
ектах, в Уголовно-процессу-
альный кодекс и некоторые 

другие законы, которые выно-
сила на обсуждение времен-
ный представитель Президен-
та РА в Парламенте Нателла 
Ломия.  

В окончательном чтении ут-
вержден еще один празднич-
ный, но рабочий день в стра-
не – 22 декабря энергетики 
будут отмечать свой профес-
сиональный праздник.

Возможно, в нашей стра-
не появятся и госкорпора-
ции, хотя не всем депутатам 
было ясно, зачем они нужны. 
Но проголосовали  в первом 
чтении за законопроект об их 
создании.

После обсуждения было 
отклонено Постановление 
Парламента «О снятии с про-
изводства проекта Закона 
Республики Абхазия  № 1024-
VI «О внесении изменений в 
некоторые законодательные 
акты Республики Абхазия в 
части специальных систем 
налогообложения» (касается 
курортной сферы). Предпо-
лагается обсудить этот до-
кумент заново к следующему 
сезону.

Депутаты  утвердили Прави-
ла аккредитации журналистов 
и технических специалистов 
средств массовой информа-
ции при Народном Собрании 
– Парламенте РА, так как ста-
рые Правила устарели. Был 
принят затем ряд постановле-
ний по земельным вопросам. 
Были рассмотрены и другие 
вопросы. 

Любимое, как было сказано 
на заседании, Постановление 
«Об отпуске депутатов На-
родного Собрания – Парла-
мента Республики Абхазия» 
было принято под занавес 
сессии. Летние каникулы у де-
путатов начались с   1 августа 
и продлятся 36 календарных 
дней.

Работа парламентской ве-
сенней сессии  завершилась 
под звуки Государственного 
Гимна РА.

Заира ЦВИЖБА

Президент Абхазии Аслан 
Бжания провел 28 июля в Мо-
скве встречу с заместителем 
руководителя Администрации 
Президента Российской Феде-
рации Дмитрием Козаком.

Во встрече приняли уча-
стие начальник Управления 
Президента РФ по межреги-

ональным и культурным свя-
зям с зарубежными странами 
Игорь Маслов, министр эконо-
мического развития Максим 
Решетников, заместитель ми-
нистра экономического раз-
вития Дмитрий Вольвач.

Стороны обсудили широкий 
круг вопросов абхазо-россий-

Московские встречи Президента РА
ского сотрудничества, в част-
ности вопросы возобновления 
авиасообщения в Республике 
Абхазия, вопросы реализации 
Программы социально-эконо-
мического развития на 2022–
2025 гг.

Об этом сообщает сайт
Президента РА
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До благоденствия в стране нам еще очень много надо работать
21 июля Президент РА Аслан 

Бжания и сопровождающие его 
официальные лица прибыли в 
Гулрыпшский район. У районно-
го Дома культуры в центре села 
Мачары собрались жители райо-
на, журналисты, а также группа 
представителей оппозиции, кото-
рые уже проявили себя на выезд-
ном совещании в Очамчыре.

Собрание актива района с уча-
стием президентской команды 
открыл заместитель главы рай-
онной Администрации Астамур 
Джопуа. Он приветствовал со-
бравшихся и предоставил слово 
для доклада по итогам деятель-
ности в первом полугодии 2022 
года главе Администрации райо-
на Аслану Барателия.  

Аслан Барателия начал с по-
казателей: «Доходная часть бюд-
жета района выполнена на 106,4 
%; при плане 96 млн 454 тыс. ру-
блей поступило 102 млн 580 тыс. 
рублей. 61,7 % поступлений в 
бюджет составил подоходный на-
лог. Выполнение расходной части 
районного бюджета составило 
98,8 %. Основная часть расхода 
бюджета приходится на раздел 
«образование» – 47,1 % от общей 
суммы расходов.

– Из резервного фонда Пре-
зидента в районный бюджет по-
ступило 2 млн 398 тыс. рублей, 
которые были направлены на 
выплату материальной помощи 
жителям Гулрыпшского района, 
пострадавшим в результате сти-
хийных бедствий, – продолжил 
А. Барателия. – Двенадцать семей 
из района получили сертификаты 
и приобрели жилье по програм-
ме «Жилище 2020-2022». Более 
пяти тысяч человек в районе ра-
ботает, средняя заработная плата 
составляет 10 830 рублей. Более 
четырех тысяч человек в районе 
безработные. В районе 30 910 
гектаров земли. В текущем году 
семьям погибших в Отечествен-
ной войне народа Абхазии и ин-
валидов было вспахано 55 гекта-
ров.

– За полтора года в Министер-
ство сельского хозяйства было 
представлено 54 проекта по це-
левой программе развития сель-
ского хозяйства на 2021-2022 гг., 
– сообщил глава Администрации. 
– Из них одобрено 10 проектов 
на сумму 9 млн 125 тыс. рублей. 
Только в 2022 году одобрено 15 
проектов на сумму 6 млн 718 тыс. 
рублей. Основные направления, 
на которые делают ставку жите-
ли района, – это растениеводство, 
птицеводство, животноводство и 
пчеловодство. В рамках Инвест-
программы содействия социаль-
но-экономическому развитию РА 
на 2020-2022 гг. по Гулрыпшско-
му району было запланировано 
25 мероприятий (общая сумма 
финансирования 395 млн 645 
тыс. рублей). При этом 24 объ-
екта (сумма финансирования 282 
млн 825 тыс. рублей) уже введе-
ны в эксплуатацию. На стадии за-
вершения работы по устройству 
котлована на полигоне твердых 
бытовых отходов в селе Кацикы-
те. До конца текущего года стро-
ительство объекта планируется 
завершить.

– Поступления оплаты за элек-
троэнергию в районе оставляют 
желать лучшего. На текущий мо-
мент собрано 33 %, – подчеркнул 
Аслан Барателия. – Что касается 
работы правоохранительных ор-
ганов, то за отчетный период на 
территории района зафиксиро-
вано 23 преступления, и все они 
раскрыты.

Завершив доклад, глава Адми-
нистрации обратился к собрав-
шимся с призывом задавать во-
просы. 

Первым вопрос задал Прези-
дент, фактически это был даже не 
вопрос, а комментарий к докладу. 
Аслан Бжания отметил, что при-
веденные данные соответствуют 
реальному положению дел, и до-
бавил, что району необходимо 
привлечение дополнительных 
инвестиций. Аслан Бжания отме-

тил, что ведется активная рабо-
та по введению в эксплуатацию 
международного аэропорта «Су-
хум» имени В. Г. Ардзинба: 

– Завершаются исследователь-
ские работы, подписан проект. 
Мы рассчитываем запустить 
аэропорт в 2024 году, – отметил 
Президент.

А. Бжания также отметил, на-
сколько важно и строительство 
полигона ТБО: 

– Мы строим объект в соот-
ветствии современным требова-
ниям. Я был там недавно, видел, 
что все предписания соблюдают-
ся.

Президент сказал также, что 
реализация намеченных проек-
тов позволит увеличить число 
рабочих мест в районе на тысячу. 
То есть еще тысяча жителей рай-
она будут трудоустроены. 

У большинства собравшихся 
вопросы были к главе государ-
ства. Даур Тания задал вопрос 
относительно судьбы дендропар-
ка Николая Смецкого в поселке 
Агудзере, однако, поскольку си-
туацию проверяет прокуратура, 
Президент сказал, что говорить 
на эту тему мы сможем только 
после окончания прокурорской 
проверки. 

Был задан вопрос, насколько 
защищена современная Абхазия, 
насколько Вооруженные силы 
республики готовы отразить во-
енную агрессию со стороны Гру-
зии. 

– Мы своим Вооруженным си-
лам уделяем посильное внима-
ние. Помимо наших военных на 
страже наших рубежей в соот-
ветствии с международным до-
говором (а у нас есть союзниче-
ский договор с Россией) в случае 
агрессии против Абхазии нам бу-
дут помогать Вооруженные силы 
Российской Федерации. 

Президент заметил, что в по-
следние годы противник серьез-
ным образом нарастил свой во-
енный потенциал как за счет 
собственных средств, так и за 
счет влияний от союзников. 

– Надо иметь в виду следу-
ющее, – уточнил Президент, – 
бюджет Министерства обороны 
Грузии в два раза больше, чем 
бюджет нашего государства в 
целом. Значительная часть этих 
денег направлена на приобрете-
ние современного высокоточного 
военного вооружения и оборудо-
вания. У нас действует объеди-
нённая группировка войск. И 
хотя в наших вооруженных силах 
и есть определенные проблемы, 
но мы решаем их, и я уверен, что 
решим. Но лучше всего не до-
пускать возобновления военных 
действий. Наша дипломатия ра-
ботает в этом направлении. Есть 
сложности, вы все их видите. Но 
в любом случае мы готовы обе-
спечивать защиту нашего Отече-
ства».

Президенту задавали немало 
разных вопросов, в частности о 
цене на работы по вспашке зе-
мельного участки, о контроле за 
качеством укладки асфальта, о 
необходимости больше внима-
ния уделять государственному 
абхазскому языку. Президент по 
ходу диалога с жителями района 
обращался к чиновникам, отве-
чающим за тот или иной участок 
работы.  Задавались вопросы о 
ремонте дорог, пресечении не-
законного строительства. Жало-
вались жители района на пере-
бои с подачей воды, на частые 
отключения электричества, на 
непомерно завышенные цены на 
лекарства. Житель села Кацикы-
те в частности пожаловался, что в 
процессе строительства полигона 
ТБО грузовой транспорт разбил 
дорогу, и напомнил, чтобы не за-
были привести ее в порядок по 
завершении строительства. Пре-
зидент ответил, что по заверше-
нии строительства полигона бу-
дет произведен ямочный ремонт 
дороги и отремонтирован мост в 
селе. 

Взял слово на собрании и став-

ший известным после акции на 
площади Джансух Адлейба. Сна-
чала он снова вернулся к вопросу 
о высоких ценах на топливо, за-
метив, что цены должно регули-
ровать государство. 

– Есть определенная группа то-
варов, которые государство может 
контролировать, на остальные же 
товары цены регулирует рынок, – 
ответил Президент. – Это практи-
чески во всем мире так. Цена на 
хлеб должна быть низкой, мы это 
контролируем. Я тоже хочу, что-
бы цены везде и на все были низ-
кими, но, к сожалению, это очень 
сложный вопрос.

Затем представители оппози-
ции снова подняли вопрос Пи-
цундской госдачи. Ситуация ста-
ла накаляться. Слово взяла глава 
районного отделения Движения 
«Женщины Абхазии за мир и со-
циальную справедливость» Раиса 
Пачулия, она призвала собрав-
шихся к миру и доброжелатель-
ности, ради которых были запла-
чены тысячи жизней. 

Глава Администрации сооб-
щил, что повестка дня исчерпана, 
и объявил о завершении собра-
ния. 

Не удержусь от комментариев 
в связи с этим разговором. По-
зволю себе заметить, что вызы-
вающее поведение, проявляемое 
представителями оппозиции, 
– своего рода знак – они снова 
готовы возлагать на действую-
щего Президента все недостатки 
страны, накопленные за десяти-
летия существования современ-
ного Абхазского государства. А 
ведь очень многие не работают, 
видимо, считая, что свергать 
власть, сеять недовольство, про-
воцировать людей, которым и так 
живется несладко, – работа не-
благодарная. И опыт весьма со-
мнительный. Негативный.

Вызывает сомнение и расхо-
жая фраза, которую, как правило, 
выкрикивают люди, имеющие к 
войне весьма сомнительное от-
ношение: «За что я воевал? Ведь 
мы думали, что будем жить хоро-
шо!»

Скажу с полной уверенностью, 
что отдавшие жизнь за нашу ны-
нешнюю жизнь с ужасом воспри-
няли бы некоторые современные 
понятия. Потому что в их созна-
нии (я многих из них знаю и пом-
ню) хорошо жить – это не стро-
ить дворцы на народные деньги, 
не укрывать налоги, не повышать 
цены при перепродаже тех или 
иных самых простых товаров в 
несколько раз, не строить апац-
хи в реликтовых рощах, а просто 
жить, пить воду из чистых родни-
ков, беречь лес, беречь друг друга 
и родную страну. И работать, не 
покладая рук. Работать, не жа-
лея себя. Потому что в молодом 
государстве до благоденствия по 
определению еще ох как дале-
ко. 

***
В тот же день Президент Ас-

лан Бжания и сопровождающие 
его лица прибыли в Сухумский 
район, где также состоялось вы-
ездное совещание, объединенное 
с районным активом. 

Как сообщил в отчетном до-
кладе глава Администрации Су-
хумского района Алхас Читанава, 
бюджет Сухумского района на 
2022 год по доходам составляет 
159,3 млн рублей. Фактические 
поступления в бюджет района 
за полгода составили 69,9 млн 
руб.,  или 128 % от запланиро-
ванного. Среднемесячный фонд 
заработной платы в районе – 13,7 
млн рублей. Средняя заработная 
плата – 30,6 тысяч рублей. Тру-
доспособное население района 
составляет 6 708 человек. На 
предприятиях и в госструктурах 
района работают 826 человек, 
большая часть населения отно-
сится к самозанятым.

Глава Администрации сооб-
щил, что за первое полугодие 
зарегистрировано 13 преступле-
ний, 11 из них раскрыто. По ли-

нии ОГАИ за отчетный период 
зарегистрировано четыре ДТП, в 
результате которых травмы полу-
чили шестеро, погибших нет (за 
тот же период 2021 года было за-
регистрировано семь ДТП). 

В районе – 2 510 пенсионеров, 
из них 1 104 человека получают 
российскую пенсию. Общий объ-
ем пенсионных выплат в год со-
ставляет 22,8 млн руб.

А. Читанава отметил, что ситу-
ация с оплатой за электроэнер-
гию оставляет желать лучшего, 
хотя сотрудники, отвечающие за 
это направление, работают. Тем 
не менее по данным на 1 июля, 
общий процент оплаты по району 
составляет 27,4 %.

– Показатели оплаты носят се-
зонный характер, – уточнил до-
кладчик, – по результатам третье-
го квартала ожидается всплеск 
выплат. Динамика собираемости 
за последний месяц положитель-
ная – около 45–48 %».

Говоря об аграрном направле-
нии, А. Читанава сообщил, что 
Министерство сельского хозяй-
ство в рамках целевой програм-
мы одобрило по району 13 про-
ектов на общую сумму 4,8 млн 
рублей. Реализация проектов на-
мечена на текущий год. 

На развитие сельского хозяй-
ства в бюджете района на теку-
щий год предусмотрено 7 млн 
рублей. На сегодня в аренду пере-
дано 207 га сельхозугодий, одна-
ко из них используются лишь 50,6 
га. На налоговом учете в районе 
состоят 163 юридических лица и 
163 индивидуальных предприни-
мателя. 23 юридических лица и 
102 ИП осуществляют различные 
виды деятельности. В первом по-
лугодии из бюджета Сухумского 
района на улучшение социально-
бытовых условий жителей было 
направлено 16,3 млн рублей, в 
том числе: 12,6 млн рублей – на 
ремонт дорог и мостовых пере-
ходов, 3,1 млн рублей – на улуч-
шение энергообеспечения, 652 
тыс. рублей – на приобретение 
водопроводных труб. Только в 
нынешнем году из фонда Прези-
дента РА на компенсацию ущер-
ба, нанесенного стихийными 
бедствиями в 2021 году, жителям 
района (50 человек) выделено 5,8 
млн рублей. Общая сумма субси-
дий из Республиканского бюдже-
та составила 12,5 млн рублей.

По итогам доклада глава го-
сударства уточнил у Алхаса 
Читанава, сколько проектов по 
линии Минсельхоза реализуют-
ся в районе. Алхас Читанава от-
метил, что практически все объ-
екты функционируют. Создано 
дополнительно 18 рабочих мест. 
Под проекты целевой програм-
мы Минсельхоза занято три га 
земли, под районную программу 
– более пяти га. Аслан Бжания 
также поинтересовался, сколько 
проектов реализовано в рамках 
Инвестпрограммы. Алхас Чита-
нава отметил, что из пяти меро-
приятий, предусмотренных Ин-
вестпрограммой на 2020 – 2022 
гг. по Сухумскому району, уже 
реализовано четыре. Аслан Бжа-
ния выразил готовность ответить 
на вопросы собравшихся. 

Житель Сухумского района по-
интересовался у главы районной 
Администрации, когда будет от-
ремонтирована улица Асланд-
зия? Читанава ответил, что это 
пятый объект, который будет от-
ремонтирован в рамках Инвест-
программы до конца этого года. 
На вопрос депутата Сухумского 
районного Собрания, насколько 
Абхазия зависит от российских 
пенсий, президент ответил: «Из 
45 тысяч пенсионеров, которые 
получают пенсии в Абхазии, 37 
– 38 тысяч получают российские 
пенсии. Средняя абхазская пен-
сия составляет примерно 2,5 ты-
сяч рублей, а средняя российская 
– более 10 тысяч. Вот вам ориен-
тирная картина. Такую помощь 
в рамках союзнической помощи 
оказывает нам Российская Феде-
рация более пятнадцати лет. В го-

довом измерении получается око-
ло 4 млрд рублей безвозмездной 
помощи пенсионерам, живущим 
в Абхазии», – ответил Бжания. 
Житель высокогорного села Псху 
обратился к президенту с прось-
бой провести такого рода собра-
ние в Псху и пригласил его. «Я 
был там, но до того, как стал пре-
зидентом. Но я ещё раз приеду. 
Спасибо за приглашение», – по-
благодарил Президент. Глава Ад-
министрации Сухумского района 
попросил прояснить ситуацию с 
имущественным комплексом гос-
дачи «Пицунда».

Аслан Бжания подробно рас-
сказал предысторию вопроса пе-
редачи РФ этой госдачи, а также 
о ситуации, которая сложилась на 
сегодня. Президент отметил, что 
речи о продаже земли не идет и 
не может идти, так как земля в 
Абхазии не продается. Речь идет 
о передаче в собственность Рос-
сии, являющейся союзником и 
стратегическим партнером Абха-
зии, объектов недвижимости. 

В отношении ситуации в эко-
номической сфере глава госу-
дарства отметил, что важным 
показателем развития экономи-
ки является консолидированный 
бюджет 47–50 % бюджета фор-
мирует Российская Федерация, 
а с учетом пенсионных выплат 
мы получаем из бюджета из РФ         
75 %. У нас в государстве неболь-
шой бюджет. Но в прошлом году 
мы впервые получили профицит-
ный бюджет – почти миллиард 
рублей собственной доходной ча-
сти в плюс от запланированных. 
По итогам первого полугодия мы 
выполнили план по собственной 
доходной части более чем на 700 
млн рублей. В прошлом году 
деньги были направлены на  ле-
чение заболевшим ковидом и по-
мощь пострадавшим в результате 
стихийных бедствий. – отметил 
Президент. 

Выступая перед активом Су-
хумского района, Президент 
остановился на энергетических 
проблемах, заметив, но они для 
Абхазии не новы: «В 2017 году 
было выплачено миллион рублей 
на проект реконструкции нашей 
энергетической системы. По це-
нам 2017 года нужно было вло-
жить 20 миллиардов рублей, что-
бы наша энергетическая система 
работала в безаварийном режиме. 
С 2017 года мы вместо необходи-
мых 20 миллиардов вложили в 
энергетику порядка 1,3 млрд–1,4 
млрд рублей. Так что проблемы 
не решены, более того, они носят 
накопительный характер».

– А где вы видели электроэнер-
гию, которая стоит 40 копеек за 
киловатт, если только ее транс-
портировка обходится 1 рубль 
20 копеек, не говоря уже о гене-
рации? – обратился Президент к 
присутствующим на собрании. 
– Генерация тоже имеет себе-
стоимость, а мы за нее ничего 
не платим. Наличие проблем в 
этой сфере никто не отрицает, 
но мы их решаем опять же с по-
мощью Российской Федерации. 
В этом году нам осуществили 
переток – 600 млн кВт/ч. Но у нас 
же большая проблема – майнинг 
криптовалют. 400–500 млн кВт/ч 
потребляют те, кто добывают 
криптовалюту. Так что о пробле-
ме в энергетике больше всего го-
ворят те, кто сами и занимаются 
незаконной добычей криптова-
люты, – заявил Президент.

В работе совещания принима-
ли участие вице-президент Бадра 
Гунба, заместитель руководите-
ля Администрации Президента 
Зураб Каджая, первый вице-пре-
мьер, министр сельского хозяй-
ства Беслан Джопуа, заместитель 
министра обороны Нодар Авид-
зба, советники Президента, депу-
таты Народного Собрания – Пар-
ламента Республики Абхазия.

Юлия СОЛОВЬЕВА 
и по материалам

 «Апсныпресс»
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учетом их комментариев и пред-
ложений. 

Александр Анкваб назвал пред-
ставленные документы очень ин-
тересными:

 – Авторы неплохо поработали, 
использовали российский опыт в 
соответствии с нашим Законом 
«Об оружии». Осталось четко все 
выполнять. Мы коллективно об-
ращаемся к  МВД не производить  
массовой раздачи подарков в 
виде оружия, как это имело место 
в недалекие времена, в  том числе 
в большом количестве лицам, ко-
торым не то что оружие доверять, 
их надо контролировать в адми-
нистративном порядке. У нас и 
трагические случаи были из-за 
неумения пользоваться оружием, 
на которое имелось разрешение, 
хотя все это надо крайне ограни-
чивать. Как вы себе представляе-
те – кафе, ресторан, отдыхающие 
и молодые люди с оружием за 
поясом?  Не встречали никогда? 
Очень некомфортно в их при-
сутствия. В разные времена и 
сотрудникам уголовного розыска 
было запрещено демонстриро-
вать табельное оружие, было за-
прещено открытое ношение ору-
жия. 

Премьер-министр с удовлетво-
рением отметил, что в последнее 
время МВД активно занимает-
ся изъятием незаконно носимо-
го оружия. В общей сложности, 
среди выявленных преступлений 
51% составляют преступления, 
связанные с оружием и наркоти-
ками.  

Затем члены Кабинета Ми-
нистров единогласно одобри-
ли документ, представленный 
министром соцобеспечения и 
демографической политики, ко-
торый установил единовремен-
ную социальную выплату много-
детным семьям добровольцев 
Киркинадзе Ахры Шалвовича и 
Смыр Лорана Руслановича, по-
гибших в ходе специальной во-
енной операции на Донбассе. Их 
семьям будет выплачено единов-
ременное социальное пособие 
в размере     один млн рублей. 
Министр отметил, что выплата 
единовременного пособия будет 
осуществлена через Министер-
ство социального обеспечения 
и демографической политики.  
Кроме того, были установлены 

дополнительные меры социаль-
ной поддержки этим семьям – 
ежемесячное пособие в размере 
10 000 рублей на каждого ребенка 
будет выплачиваться со дня гибе-
ли Киркинадзе  (31 марта 2022 г.) 
и Смыр (22 июля 2022 г.). Посо-
бия единственному родителю на 
каждого совместно проживающе-
го с ним ребенка будут выплачи-
ваться до достижения ребенком 
18 лет, на учащихся дневных от-
делений средних специальных 
или высших учебных заведений 
– до окончания ими обучения, но 
не более чем до достижения ими 
возраста 23 лет.

Члены Правительства устано-
вили государственные квоты на 
ввоз (вывоз) и хранение наркоти-
ческих средств и психотропных 
веществ. Документ представил 
министр здравоохранения Эду-
ард Бутба. По словам министра, 
принять новое постановление не-
обходимо в связи с обновлением 
списка и расширением наимено-
ваний препаратов.  

Премьер-министр отметил, 
что это – очень тонкая и важная 
тема:   

–Там, где хранятся эти препа-
раты, должна быть строжайшая 
отчётность. Я предлагаю персо-
нально предупредить главврачей 
и врачей. Плохое исполнение – 
это прямая дорога к генерально-
му прокурору.

Далее Эдуард Бутба проин-
формировал присутствующих о 
ситуации с коронавирусной ин-
фекцией. Он назвал ситуацию 
контролируемой. 

– На сегодня в Гудаутском го-
спитале 11 пациентов, но уже 
планируется выписка четверых 
из них. В районах также наблю-
дается рост заболеваемости. Мы 
ПЦР-диагностику возобновили 
практически во всех районах, 
ситуацию мониторим. Мы так-
же проводим информационную 
работу с населением, соблюдаем 
все сроки и правила хранения 
вакцин. Ведем работу, чтобы за-
купить дополнительную партию 
вакцины. Наше население не 
очень охотно идет на ревакцина-
цию, да и с вакцинацией было 
аналогично.

Александр Анкваб сообщил, 
что он уже неделю назад ревак-
цинировался, также вакциниро-
вались и сотрудники охраны и 
приёмной Кабмина. Премьер-
министр рекомендовал аппарату 

Заседание Кабинета Министров РА                  Вечер памяти 
Тараса Шамба прошел 

в музее Боевой Славы

29 июля в музее Боевой Славы 
имени Владислава Ардзинба  со-
стоялся  вечер памяти, посвящен-
ный 84-летию со дня рождения 
абхазского и российского учено-
го, общественно-политического 
деятеля, кавалера ордена «Ахьдз-
Апша» I степени Тараса Мироно-
вича Шамба.

На встрече присутствовали 
вице-президент Абхазии Бадра 
Гунба, Спикер Парламента  Лаша 
Ашуба, Посол России в Абха-
зии Михаил Шургалин, министр 
культуры Даур Кове, советник 
Президента Абхазии по науке и 
культуре Нугзар Логуа, многие 
общественные и политические 
деятели Абхазии и республик Се-
верного Кавказа, а также члены 
семьи Тараса Мироновича и его 
друзья.

Памятный вечер вели Екатери-
на Бебия и Беслан Кобахия.

Б.Кобахия рассказал, что Тарас 
Миронович не любил отмечать  
день рождения и 29 июля отклю-
чал телефон, чтобы  никто не мог 
его найти. 

«Я помню, как на его 80-летие 
мы решили в Москве организо-
вать юбилей, но он категорически 
отказался от этой идеи. Я сказал,  
что мы все равно это сделаем, на 
что он ответил: «Делайте, что хо-
тите, я все равно не приду».  Вот 
такой был скромный человек. 
Он не любил привлекать к своей 
персоне внимание, хотя это был 
великий человек без всякого пре-
увеличения. Он возглавлял Абха-
зо-абазинский конгресс 25 лет. За 
это время в 52 странах мира были 
организованы абхазо-абазинские 
диаспоры, и сегодня Конгресс 
успешно продолжает свою рабо-
ту», – сказал Кобахия.

Вице-президент  Бадра Гунба, 
глава комиссии по увековечению 
памяти Тараса Шамба, сказал, 
что в Абхазии традиционно взра-
щивали людей, имена которых 
известны далеко за пределами 
нашей страны. Они посвятили 
свою жизнь служению своему 
народу, который нуждался в спа-
сении и защите. «Один из них – 
Тарас Миронович», – подчеркнул 
Гунба.

После вице-президента испол-
нительный секретарь Всемирно-
го абхазо-абазинского конгресса, 
депутат Парламента  Инар Гицба 
зачитал текст обращения от име-
ни председателя Высшего совета 
ВААК Муссы Экзекова. «Его вы-
веренная жизненная позиция, ха-

ризма, профессионализм и обще-
ственно-политический авторитет 
помогали ему выстраивать мо-
сты согласия и дружбы не только 
между отдельными людьми, но 
и между целыми народами. Всю 
свою жизнь Тарас Миронович от-
дал служению народам Абхазии 
и России, его труды наполнены 
искренней любовью к Родине», – 
сказал Гицба.

Михаил Шургалин отметил, 
что не был близко знаком с Та-
расом Шамба, но несколько раз 
встречался с ним в Москве.

«Он меня поразил своей энер-
гией, жизнерадостностью, до-
брым отношением к любому 
собеседнику, даже к незнакомо-
му.  Он всегда был настроен на 
позитив. У меня уже тогда сло-
жилось впечатление, что Тарас 
Миронович – это истинный пред-
ставитель Страны души Апсны.  
Я бы хотел подчеркнуть, что он 
был знаковой личностью, и вся 
его жизнь была направлена как 
на благо народа Абхазии, так и на 
благо народов СССР, а позже Рос-
сии. Показателем этого является 
то, что в зале присутствуют пред-
ставители Черкесска, россияне, 
которые специально приехали, 
чтобы подчеркнуть неразрывную 
связь между нашими народами. 
Тарас Миронович сыграл важ-
ную роль в том, чтобы россий-
ско-абхазские связи укреплялись 
и развивались», – сказал Посол 
России.

Нателла Акаба отметила, что 
несмотря на то, что Тарас Шамба 
большую часть своей жизни про-
вел в Москве, он очень много сде-
лал для  Абхазии.

«Ему удалось создать в Мо-
скве абхазское землячество, на 
базе которого позже возникла 
абхазская диаспора, которую он 
возглавлял до 2011 года. Эта ор-
ганизация играла важную роль 
особенно для молодежи, которая 
там училась. 

На данный момент в ней три 
с половиной тысячи абхазцев. 
Кроме того, он был настоящим 
ученым и автором качественных 
учебников для студентов в обла-
сти юриспруденции», – подчер-
кнула Акаба.

Мероприятие организовали 
Всемирный абхазо-абазинский 
конгресс и Министерство культу-
ры Республики Абхазия.

Министерство 
культуры РА

ведомства последовать их при-
меру.

На заседании было принято два 
постановления «Об использова-
нии средств резервного фонда 
Кабинета Министров РА». Пред-
ставляя их проекты вице-пре-
мьер, министр финансов Вла-
димир Делба сообщил, что его 
ведомство направит средства 
резервного фонда Кабмина на 
проведение непредвиденных ре-
монтных и восстановительных 
работ: Управлению капиталь-
ного строительства – 8 470 634 
рубля – на финансирование рас-
ходов, связанных с капитальным 
ремонтом объектов КПП «Псоу».  
Министр отметил, что работы на 
КПП ранее проводились, но это 
было давно. 

500 тысяч рублей из резервно-
го фонда Кабмина выделяется на 
проведение работ по расчистке 
русла реки Окум в Ткуарчалском 
районе; 650 тысяч рублей – для 
Отдела культуры администрации 
Гудаутского района на финан-
сирование расходов, связанных 
с участием детского хореогра-
фического ансамбля народного 
танца «Адац» в Международном 
фестивале-конкурсе «Паруса На-
дежды» в Санкт-Петербурге. 

  О том, как обстоят дела с на-
логами и таможенными платежа-
ми в июле членам Правительства 
рассказали министр по налогам и 
сборам Джансух Нанба и предсе-
датель ГТК Отар Хеция.  Д. Нан-
ба сообщил:

– По результатам семи месяцев 
мы прогнозируем поступление 
налогов в сумме более 2 млрд ру-
блей. За июль поступило уже 400 
млн. Это существенное перевы-
полнение плана. 

  Александр Анкваб отметил 
хорошую динамику и выразил 
надежду, что и впредь дела будут 
обстоять таким образом. Предсе-
датель ГТК Отар Хеция также от-
метил, что за 6 месяцев при плане 
в 1 млрд 22 млн рублей фактиче-
ское поступление таможенных 
платежей составило 1 млрд 351 
млн рублей.  И добавил:

– Это плюс 329 млн рублей 
сверх плана, т.е. 132 %. При пла-
не на июль в 239 млн рублей фак-
тическое поступление составило 
234 млн рублей. Т.е. на сегодня 
план выполнен на 98%. Я думаю, 
и здесь мы перевыполним план. 
Будем работать и не подведем. 
Будем делать все, что от нас за-
висит.

Русудан БАРГАНДЖИЯ                   

КОМАНДА АГУ ПРОДОЛЖИТ БОРЬБУ 
ЗА МЕДАЛИ В ВЫСШЕЙ ЛИГЕ 

ЧЕМПИОНАТА СОЧИ

Завершился первый круг чем-
пионата города Сочи по футболу, 
в котором принимает участие ко-
манда Абхазского государствен-
ного университета.

По регламенту турнира он про-
ходит в два этапа – в первом ко-
манды сыграли по схеме «каж-
дый с каждым» в один круг, во 
втором этапе восемь первых мест 

образуют Высшую 
лигу, а восемь команд 
со второй части тур-
нирной таблицы побо-
рются за медали Пер-
вой лиги.

По итогам перво-
го круга наша коман-
да расположилась 
на седьмой строчке 
турнирной таблицы, 
войдя в восьмерку 
команд, которая про-
должит борьбу за чем-
пионство. На счету 
нашей команды де-
вять побед, две ничьи 
и четыре поражения. 

Второй круг чемпионата старту-
ет в конце августа, в нем каждая 
из восьмерок сыграет еще в один 
круг и определит итоговое поло-
жение команд.

А уже 6 августа стартует Кубок 
города Сочи. В первом матче на-
шей команде предстоит сыграть с 
«Трактором».

Госкомспорта РА

ВРУЧИЛИ 
СЛУЖЕБНЫЕ 

УДОСТОВЕРЕНИЯ 
В Министерстве по чрезвычай-

ным ситуациям состоялась цере-
мония вручения служебных удо-
стоверений.

Выпускники профильных вузов 
МСЧ России 2022 года, а именно 
Академии государственной про-
тивопожарной службы и Акаде-
мии гражданской защиты, стали 
полноправными сотрудниками 
спасательного ведомства стра-
ны. 

Удостоверения вручил министр 
Лев Квициния. 

После церемонии вручения 
состоялась  рабочая  встреча с 
новыми сотрудниками. Он по-
здравил своих подчиненных с на-
чалом службы, отметил важность 
профессионального отношения к 
служебным  обязанностям, а так-
же пожелал успехов в нелегкой 
работе сотрудника МЧС. 

Молодые лейтенанты, распре-
деленные в районные подразде-
ления спасательного ведомства 
страны, приступят к выполнению 
своих прямых обязанностей.

Об этом сообщает 
сайт МЧС
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Не замечает, нет, она, 
Опустошенный мной бокал... 
Эх, разливальщица вина,
Как по тебе я  тосковал!

Смех твой каплями разлит,
Словно весь из янтаря...
Душа моя тобой горит.
Но ты не чувствуешь меня…

Однако – поздно… 
                                    Опоздал…
Мой прежний пыл 
                                давно остыл. 
Ушли года за перевал, –
Но взор твой страстный –
                                   не забыл…
Эх, разливальщица вина,
Скажи мне: в чем моя вина?

Забыл твое имя...
Не во сне ли забыл твое имя?
Не странно ль: 
             и персик зацвел в саду? 
Твое имя шепчут мне звезды,
С которыми жить 
                                   мне в ладу...

Значит, было судьбе 
                                   так угодно,
Чтоб вмиг я тебя потерял.
Но греха таить
                             было поздно…
Ночь – угасла. 
                            День – опоздал.

Где же сейчас ты? 
                  Кто из нас счастлив? 
Мы с тобой у друзей 
                                     на устах...
Кто же над детством 
                          нашим властен?
Я вспоминаю о нем в слезах...

Не во сне ли забыл твое имя?
Не странно ль: 

На поэтической волне: Сергей Агындиа

В музее Нестора Лакоба 
начались ремонтные работы

Распоряжением Кабинета Ми-
нистров от 15 июля 2022 года на 
ремонтно-восстановительные ра-
боты в Доме-музее Нестора Лако-
ба выделено 12 829  658 рублей из 

резервного фонда Правительства. 
По информации гендиректора 
госкомпании  «Апсныргылара» 
Руслана Тванба,  восстановитель-
ные   работы планируется завер-

            и персик зацвел в саду?
Твое имя шепчут мне звезды,
С которыми жить мне в ладу…

Это – я
Это я просыпаюсь 
                       с горным потоком, 
Чуть забрезжит рассвет...
Это я возвращаюсь
                                  к истокам, –
Шлю Отчизне привет!

И лучами я упиваюсь,
Как родная пчела!
Я к вершинам душой 
                               устремляюсь, 
Там плывут облака!

В ваш двор захожу, улыбаясь,
Вхожу в тишину!
Свою мысль, как младенца, 
                                            качаю, 
И гляжу в глубину!
Ни от кого я не жду упреков,
На отчей земле…
Нет, не гляжу на судьбу
                                      одиноко... 
И вольготно здесь мне!

Перевод 
Владимира Зантариа 

шить до конца текущего года.Он 
сообщил также, что ремонт идет 
на основе согласованного про-
екта, проектная организация за-
нимается интерьером, который 
будет соответствовать современ-
ным требованиям.

Дом-музей Н. А. Лакоба был 
открыт в 1983 г. в городе Су-
хуме, по адресу: улица Лакоба, 
32. На этом месте располага-
ется исторический особняк – 
дом купца О. И. Бостанджогло, 
построенный в 1909 г. После 
установления советской власти 
в Абхазии в 1921 г., в особняке 
по ул. 4 Марта, д. 32 в период 
с 1923 по 1936 годы проживал 
выдающийся государственный 
деятель Абхазии Нестор Аполло-
нович Лакоба с семьей. 

Здание музея пострадало во 
время Отечественной войны на-
рода Абхазии 1992–1993 гг.

Об этом сообщает сайт 
Минкульта РА

КАК ДЕЛА У АРХЕОЛОГОВ?
Несколько дней назад в древ-

нем античном городище Гю-
энос (Очамчыра) началась  со-
вместная абхазо-российская 
археологическая экспедиция. 

Раскопки проводились здесь 
еще и в прошлом году. Руко-
водят экспедицией директор 
Абхазского государственного 
музея, старший научный со-
трудник отдела археологии 
Абхазского института гума-
нитарных исследований им 
Д.И. Гулиа  А.И. Джопуа и заме-

ститель директора Инсти-
тута Востоковедения РАН, 
старший научный сотрудник 
отдела бронзового века Ин-
ститута археологии Россий-

ской Ака-
демии наук 
А.Ю. Скаков. 
Р а б о т а ю т 
на раскопках 
помимо уче-
ных-археоло-

гов еще и 
волонте-
ры. В общем пятнадцать че-
ловек.

Директор  Абхазского госу-
дарственного музея А.И. Джо-
пуа и заместитель  директора 
Института Востоковедения 
РАН А.Ю. Скаков передали    в 

экспозицию  Абхазскому  госу-
дарственному  музею  свинцо-
вый саркофаг., который был 
обнаружен в августе прошло-
го года во время совместной  
абхазо-российской археоло-
гической экспедиции  на месте 
раннехристианской базилики 
втор. пол V – нач. VI в. н.э., где 
находился древний город Гю-
энос.   

По определению Московско-

го антрополога Татьяны Швед-
чиковой, на  погребении обна-
ружен костяк мужчины около 
50 лет.

Об этом сообщает 
сайт Абхазского 

государственного музея

В Общественной палате РА
ОБСУДИЛИ ВОПРОСЫ РАЗВИТИЯ 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ЯЗЫКА 
Вопросам сохранения и раз-

вития абхазского языка,  а также 
проектам, реализуемым Мини-
стерством просвещения и язы-
ковой политики посвящалось за-
седание Общественной палаты 
РА. 

Для участия в дискуссии были 
приглашены  министр просвеще-
ния и языковой политики Инал 
Габлиа, первый заместитель 
министра Ада Кварчелия и ген-
директор Абхазгосиздата Даур 
Начкебиа. Члены Общественной 
палаты с сожалением конста-
тировали, что государственный 
абхазский язык используется не 
на должном уровне, что многие 
сельские жители переезжают в 
города, а без абхазских сел труд-
но  будет сохранять, а тем более 
развивать язык. 

Общественная палата не раз и 
не два проводила слушания по 
этой проблеме, готовила рекомен-

дации, однако, к сожалению, они 
в большинстве своем так и оста-
вались лишь на бумаге. Участни-
ки дискуссии отмечали важность 
издания детской литературы на 
абхазском языке, дублирования 
мультфильмов, обучения детей 
языку в семьях и детских садах. 
Речь шла и  о внедрении совре-
менных методик преподавания 
языка. 

Со своей стороны, министр 
просвещения и языковой поли-
тики Инал Габлиа рассказал, ка-
кие проекты уже реализованы и 
какие задачи стоят перед мини-
стерством. Он подчеркнул, что 
министерство уделяет большое 
внимание развитию абхазского 
языка и делает все возможное в 
этом направлении. На встрече 
поднималась и проблема низкой 
заработной платы  учителей. 

«Я как-то смотрела передачу из-
раильского журналиста, который 

говорил о зарплатах учителей. 
По его словам, учителя по всему 
миру получают очень маленькую 
зарплату, и это большая ошибка. 
Приличную зарплату должны 
получать в первую очередь учи-
теля, а потом уже все остальные 
работники госструктур. Когда это 
произойдет, вот тогда и  будет на-
стоящее государство. Вот слова 
этого человека», – сказала Гули 
Кичба.

На встрече шла речь и о слож-
ных отношениях между мини-
стром и сотрудниками управле-
ния по государственной языковой 
политике при Минпросе, многие 
из которых раньше работали в  
расформированных Фонде раз-
вития абхазского языка и Госко-
митете по языковой политике. 
Министр отметил, что никаких 
препон тем, кто желает действи-
тельно работать,  в министерстве 
не чинят. Секретарь Обществен-
ной палаты Гули Кичба поблаго-
дарила гостей  и отметила, что  
все, что обсуждались в Палате, 
очень  важно для Абхазии.

ГИА «Апсныпресс»

ТЯЖЕЛО В УЧЕНЬЕ – ЛЕГКО В БОЮ
Военнослужащие военной базы 

общевойсковой армии Южного 
военного округа (ЮВО), дис-
лоцированной в Республике Аб-
хазия, отработали уничтожение 
диверсионных групп условного 
противника, пытавшихся про-
никнуть на территорию воинской 
части.

По замыслу тренировки с полу-
чением сигнала тревоги группы 
антитеррора выдвинулись в парк 
боевых машин и к складам с во-
оружением, где «противник» пы-

тался провести захват бронетех-
ники и стрелкового оружия. Под 
прикрытием бронетранспортеров 
БТР-82 военнослужащие осу-
ществили блокирование и унич-
тожение диверсионных групп. 
Также были отработаны вопросы 
эвакуации условно раненных.

В тренировке по противодей-
ствию терроризму приняли уча-
стие около 150 военнослужащих 
ЮВО, было задействовано более 
20 единиц техники.

Пресс-служба ЮВО

Министр обороны РА, генерал-
полковник Владимир Ануа про-
верил уровень боевой выучки мо-
тострелковых, артиллерийских 
подразделений и состава авиаци-
онной группы, детально ознако-
мился с результатами работы по 
обслуживанию и хранению воо-
ружения и военной техники, соз-
данию необходимых бытовых ус-
ловий для проживания и отдыха 
военнослужащих, обеспечение 
их комнатами информирования 
и досуга, рабочими кабинетами 
командного состава.

В ходе проверки были проана-

лизированы недостатки и их при-
чины. Министр обороны поста-
вил задачу ответственным лицам 
приложить максимум усилий для 
устранения имеющихся недора-
боток. 

Глава военного ведомства об-
ратил внимание на вопросы ты-
лового обеспечения, условий 
хранения вооружения и военной 
техники. Был также озвучен и ряд 
направлений совершенствования 
системы управления войсками и 
повышения их боевой готовно-
сти.

Министерство обороны РА

ПО ИТОГАМ МИНИСТЕРСКОЙ ПРОВЕРКИ


